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Protokollierung

Ö Öffentlicher Teil

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung

Der Vorsitzende, Herr Krafft, begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die 29. Sitzung des
Seniorenbeirates in der laufenden Wahlperiode. Herr Krafft teilt mit, dass Frau Prinz als
ehemaliges Seniorenbeiratsmitglied im November 2019 verstorben sei.

2. Feststellung der ordnungsgemäßen und rechtzeitigen Einberufung sowie der
Beschlussfähigkeit des Seniorenbeirates, Bekanntgabe nicht anwesender
Beiratsmitglieder

Der Vorsitzende stellt fest, dass der Seniorenbeirat ordnungsgemäß und rechtzeitig einberufen
wurde sowie beschlussfähig ist. Frau Mertes, stellvertretende Vorsitzende, Frau Leistner und Frau
Biesenbach fehlen entschuldigt.

Frau Bohlig, Stadtführerin, erscheint von 10:10 bis 10:35 Uhr, Herr Dr. Farzanehfar erscheint um
11:05 Uhr zur Sitzung.

3. Vorstellung des Sitzungsortes

Frau Bohlig, stellt den Sitzungsort vor.

4. Genehmigung der Niederschrift über die letzte Sitzung des Seniorenbeirates

Die Niederschrift der letzten Sitzung des Seniorenbeirates wird einstimmig genehmigt.

5. Mitteilungen des Vorsitzenden

Herr Krafft berichtet von den Vorbereitungen zur Durchführung der Seniorenbeiratswahl. Am
07.01.2020 hat ein Pressegespräch stattgefunden und am 15.01.2020 eine
Informationsveranstaltung, um weitere Kandidaten zur Teilnahme zur Seniorenbeiratswahl zu
gewinnen.

6. Mitteilungen des Bürgermeisters

Frau Klemt informiert zum Sachstand zur Seniorenbeiratswahl. Am 21.01.2020 liegen von 15
Personen vollständige Wahlunterlagen vor, 17 weitere Personen haben nach den öffentlichen
Terminen Wahlunterlagen angefordert, ein Kandidatenprofil ist noch unvollständig.
Frau Klemt gibt den Hinweis, dass bereits Kandidaten angefragt haben, ob sie mit der Werbung für
ihre Kandidatur beginnen können. Laut Wahlleiter der Stadt Bergisch Gladbach, Herr
Bodengesser, kann mit der Werbung zur Seniorenbeiratswahl begonnen werden.



Frau Klemt teilt außerdem mit, dass die Sitzung des ASWDG am 23.01.2020 nicht stattfindet und
somit die Beratungsfolge der bisher eingereichten Anregungen erst am 02.04.2020 im ASWDG
diskutiert werden kann.

T. Bericht aus dem Landesseniorenbeirat

Herr Krafft berichtet, dass er nichts aus dem Landesseniorenbeirat zu berichten hat. Eine

Mitgliederversammlung findet am 23.04.2020 in Dortmund statt. Da aktuell nicht klar ist, wer ab
dem 01.04.2020 Mitglied im Seniorenbeirat ist, wird festgehalten, dass Herr Krafft bis zum
Anmeldeschluss am 03.02.2020 eine Person unbenannt anmeldet. Damit ist eine Teilnahme auch

durch die neuen Seniorenbeiratsmitglieder gewährleistet.

8. Bericht aus dem Kreisseniorenbeirat

Der Kreisseniorenbeirat hat nicht mehr getagt, somit gibt es nichts Neues zu berichten.

9. Berichte aus den Ausschüssen, Arbeitsgemeinschaften sowie dem
Inklusionsbeirat

Frau Laufenberg hat am ASWDG am 21.11.2019 teilgenommen. Sie berichtet, dass die
Mitteilungsvorlage zu den Anregungen „Ticketvergünstigung für Senioren*innen von Öffentlichen
Einrichtungen“ und „Mehrgenerationenparkplätze“ zur Prüfung auf Machbarkeit und
Refinanzierung an die Verwaltung gegeben wurde. Die jeweiligen Fachstellen werden in der
nächsten Sitzung des ASWDG ihre Stellungnahmen zu den Themen vorstellen.
Darüber hinaus berichtet sie, dass Herr Lüdemann vom Rheinisch-Bergischen Kreis den aktuellen
Pflegebericht vorgestellt hat. Sie gibt an, dass sowohl in der ambulanten Versorgung als auch in
der stationären Versorgung Pflegepersonal und Pflegeplätze fehlen.

Herr Mohr hat am 04.12.2019 am Stadtentwicklungs- und Planungsausschuss teilgenommen. Er
berichtet, dass die mögliche Verlegung der Bushaltestelle „Am Markt“ in diesem Gremium
nochmals diskutiert wurde. Letztlich wird die Umlegung der Bushaltestelle nicht mehr in Betracht
gezogen.

Weiter berichtet er vom Straßenausbau am Schloddericher Weg für Krankentransporte zur
psychosomatischen Klinik. Eine Einigung konnte erzielt werden.

10. Öffentlichkeitsarbeit

Frau Klemt fragt, wer sich aus dem Kreis der Anwesenden zur Wahl aufstellen lassen wird. Neben
Herrn Krafft und Frau Biesenbach möchte Herr Dresbach zur Seniorenbeiratswahl antreten.

Die inhaltlich überarbeitete Broschüre „Hilfs- und Beratungsangebote in Bergisch Gladbach für
Menschen mit einer Demenzerkrankung und deren Angehörige“ liegt vor. Aktuell befindet sie sich
noch in der Endredaktion. Frau Klemt gibt den Hinweis, dass in dieser Broschüre auch Tipps zu
den sogenannten „Enkelkindertricks“ festgehalten sind.

Seniorenkino:

Frau Klemt berichtet vom Seniorenkino. Auf Nachfrage bei Frau Brandi werden monatlich ca. 600
Teilnehmer verzeichnet. Die Teilnehmerzahlen für 2019 finden Sie im Anhang. Darüber hinaus



wird der Unterstützungsbedarf für das Seniorenkino nochmals aufgezeigt. Frau Brandi benötigt
Unterstützung in der Bewirtschaftung, zum Austeilen der Programmhefte und zur Unterstützung
von mobilitätseingeschränkten Personen.

10.1. Seniorenstammtisch 2020

Herr Krafft bedankt sich bei Frau Biesenbach und Frau Laufenberg für die Organisation des
Seniorenstammtisches. Es gab durchweg positive Rückmeldungen. Jeder Seniorenstammtisch
wurde von mindestens 20 Personen besucht. Bei Themen wie z. B. „Vorsorgevollmacht“, wurde
der Seniorenstammtisch von deutlich mehr Besuchern aufgesucht.

Die Themen für die nächsten Seniorenstammtische im Februar und März stehen schon fest. Im

Februar wird Herr Manfred-Walter Kautz einen Vortrag zum Thema: „Kennen Sie Ihre Stadt?“
halten. Im März ist ein Vortrag von Frau Corts zum Mehrgenerationenhaus organisiert. Ob und wie
der Seniorenstammtisch dann ab April 2020 fortgeführt wird, ist aufgrund der Seniorenbeiratswahl
noch offen. Die Termine für das gesamte Jahr 2020 sind jedoch reserviert (jeden ersten Mittwoch
im Monat von 11:30 — 13:00 Uhr), weshalb der Seniorenbeirat die Empfehlung ausspricht, dass der
neue Seniorenbeirat den Seniorenstammtisch weiter organisiert.

Frau Klemt regt an, dass der Seniorenbeirat eine allgemeine Empfehlung auch für die anderen
Projekte und Angebote des aktuellen Seniorenbeirats verschriftlicht, damit der neue Seniorenbeirat
dann die Entscheidung hat, die Projekte und Angebote fortzuführen. Diese Empfehlung soll dem
nächsten ASWDG als Mitteilungsvorlage zur Kenntnis vorgelegt werden.

10.2. Altpapier: Spendenkonto, Förderantrag

Herr Krafft berichtet, dass es zum Projekt „Altpapier“ ein Spendenkonto gibt. Dort wurden
insgesamt drei Spendeneingänge verzeichnet. Frau Biesenbach hatte das Spendenkonto eröffnet
und wird sich auch wieder um die Kontoauflösung bemühen. Die Spenden werden an die
jeweiligen Spender zurück überwiesen. Sowohl Frau Laufenberg als auch Herr Krafft haben
Kontakt zu den Spendern aufgenommen und diese über die vorliegende Situation informiert.

Frau Klemt informiert, dass Ende 2019 ein Förderantrag bei der Umwelt- und Kulturstiftung der
Kreissparkasse Köln gestellt wurde. Eine Rückmeldung erfolgt im Sommer 2020. Sollte eine
Förderung bewilligt werden, muss der neue Seniorenbeirat entscheiden, ob das Projekt
weiterverfolgt wird. Es wäre wünschenswert, wenn die bisherigen Redaktionsmitglieder für
Rückfragen und ggf. zur Unterstützung bereit wären.

10.3. Sozialraumkonferenz 2020

Frau Klemt teilt den aktuellen Sachstand zur Organisation der Sozialraumkonferenz „lebenswerte
und seniorengerechte Innenstadt“ mit.
Der ursprünglich geplante Termin musste aufgrund eines vorrangigen Termins vom 16.05.2020 auf
den 07.11.2020 verschoben werden.

Frau Klemt bittet den aktuellen und den neuen Seniorenbeirat um Unterstützung.
Besonders vor dem Hintergrund, dass eine Bürgerbeteiligung schon im Vorfeld der eigentlichen
Konferenz stattfinden wird. Voraussichtlich ab dem Frühjahr 2020 soll mit der Befragung begonnen
werden. Die Befragung soll z.B. beim Seniorenstammtisch, beim Seniorenkino und an den
Markttagen stattfinden. Auch sollen die Begegnungsstätten einbezogen werden.



11. Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

Der Seniorenbeirat hat jedoch einstimmig beschlossen, für den neuen Seniorenbeirat eine
Empfehlung zur Fortführung der aktuellen Projekte auszusprechen.
Diese sind:

- der Seniorenstammtisch,

- das Seniorenkino,

- die Taschengeldbörse und
- ggf. Altpapier

Darüber hinaus bittet der Seniorenbeirat, dass die Mitglieder des neuen gewählten Gremiums, an
den bereits dem ASWDG vorliegenden Vorlagen weiter zu arbeiten.

12. Anfragen

Es liegen keine Anfragen vor.

13. Verschiedenes

Am 24.03.2020 findet die letzte Seniorenbeiratssitzung in der aktuellen Legislaturperiode im
historischen Rathaus statt. In diesem Rahmen soll die Verabschiedung des aktuellen
Seniorenbeirates stattfinden.

Sollten die neu gewählten Mitglieder des Gremiums bekannt sein, sollen diese eingeladen werden,
um die Kontinuität zu wahren und begrüßt zu werden. Der Wahlausschusstagt jedoch erst am
26.03.2020 und wird an dem Tag das offizielle Wahlergebnis bekannt geben.

Frau Klemt weist auf die aktuellen Flyer zur Seniorenbeiratswahl hin, die seit Mitte Januar 2020
ausliegen.

Herr Krafft schließt die Sitzung um 11:45 Uhr.

Gez. Jürgen Krafft Gez. Lisa Klemt

(Vorsitzender) (Schriftführerin)


